



Un enjeu pour la paix

Carte de la Cisjordanie

Le territoire cisjordanien s'étend sur 5 879 km². Ses limites sont très découpées et constituent un enjeu très sensible dans les négociations entre Israéliens et Palestiniens. D'après les chiffres de la CIA, on compte deux millions et demi d'habitants sur ce territoire, à cela s'ajoutent les 187 000 Israéliens de Cisjordanie, et les 177 000 qui vivent à Jérusalem (en juillet 2004).

Expulsion d'un colon par les forces de police israélienne d'une colonie implantée dans la bande de Gaza.



1967 : Guerre des Six-Jours. Israël investit la Cisjordanie.

1993-1999 : après les accords d'Oslo, Israël transfère à l'Autorité palestinienne la sécurité et la responsabilité civile dans les zones de Cisjordanie et de Gaza peuplées de Palestiniens.

2000 : la 2^e Intifada met fin aux négociations censées déterminer le statut définitif de la Cisjordanie.

Novembre 2004 : mort de Yasser Arafat.

Janvier 2005 : élections de Mahmoud Abbas. En février, Israéliens et Palestiniens signent les accords de Charm el-Cheikh.

Septembre 2005 : Israël se retire unilatéralement de la bande de Gaza. Certains observateurs européens estiment que les Israéliens d'avoir quitté la bande de Gaza pour mieux contrôler la Cisjordanie.

Source : <https://www.cia.gov/library/publications/the-world-factbook/geos/we.html>